

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Pétrole : production et exportations en repli au 1er semestre

L'OBSERVATION des quotas de l'Opep+ (conjugué avec le déclin de la production des champs matures) explique pour l'essentiel ce repli.

Maxime Serge MIHINDOU
Libreville/Gabon

SELON la Direction générale de l'économie et de la politique fiscale (DGEPPF), à fin juin 2021, la production nationale de pétrole brut a reculé de 11,5 %, pour se situer à 4,96 millions de tonnes métriques (36,27 millions de barils). L'observation des quotas de l'Opep+ (conjugué avec le déclin de la production des champs matures) explique pour l'essentiel ce repli. Cette tendance baissière a été amorcée depuis le troisième trimestre 2020, début de l'obser-

vation des mesures de l'Opep par les compagnies gabonaises. Après un rebond au dernier trimestre 2020 (+2,5 %), la production a amorcé une nouvelle phase baissière en début d'année, se contractant de 4,6 % au premier trimestre 2021 et de seulement 0,3 % au second trimestre. Parallèlement, les exportations ont suivi la même tendance décroissante, soit -14,9 % à fin juin pour s'établir à 4,38 millions de tonnes métriques, en dépit de la reprise de la demande mondiale, suite à la levée progressive des contraintes imposées par la pandémie de coronavirus.

L'Asie reste la principale desti-



La tendance baissière a été amorcée depuis le 3e trimestre 2020.

nation du brut gabonais, avec 85 % des exportations nationales. Au niveau des cours du brut, en moyenne, ils ont atteint 64,86 dollars le baril pour le Brent et 64,17 dollars le baril pour le panier de brut gabonais,

réalisant des hausses respectives de 63,27 % et 72,15 % en glissement annuel.

Le relèvement des prix résulte de la reprise de la demande mondiale sur le marché de l'or noir, des campagnes de vaccination à

travers le monde et l'observation des quotas par l'Opep+. Le taux de change moyen du franc CFA par rapport au dollar s'est déprécié de 8,7 % à fin juin 2021 pour s'établir à 544,127 FCFA pour 1 dollar américain.

PPP: des cadres en formation



Photo: DR

La ministre Carmen Ndaot clôturant les travaux.

MSM
Libreville/Gabon

LA ministre de la Promotion des investissements, des partenariats publics-privés, chargé de l'amélioration de l'environnement des affaires, Carmen Ndaot, a présidé dernièrement la clôture du premier des trois séminaires de formation sur le renforcement des capacités et le financement des projets en Partenariats publics-privés (PPP) à l'intention des cadres de l'administration.

Organisés durant tout le mois d'octobre par l'Unité d'appui aux partenariats Publics-Privés

(UAPPP) avec le soutien de la Facilité africaine de soutien juridique (African legal support facility-ALSF), organe technique d'appui de la Banque africaine de développement (BAD), ces trois séminaires visent à renforcer la pratique et la structuration de contrats en PPP au Gabon. Durant 12 jours de formation, les agents de l'État se sont familiarisés aux complexités liées à la mise en place de ce type de partenariat.

À la fin du séminaire, les participants ont acquis une bonne connaissance des PPP. Ce qui leur permettra de négocier ce type de partenariat.

Accès à l'eau et l'électricité : le Pasbmir et le Piaepal en bonne voie

HNM
Libreville/Gabon

CERTAINS chantiers du Programme d'accès aux services de base en milieu rural et renforcement de capacités (Pasbmir) ont bien progressé et pourraient être livrés avant cette fin d'année. C'est le constat fait lors de la visite des chantiers effectuée vendredi et samedi derniers par le ministre d'État, ministre de l'Énergie et des Ressources hydrauliques, Alain-Claude Bilie-By-Nze. En présence du gouverneur de l'Estuaire, Marie-Françoise Dikoumba, qui s'est dite satisfaite de l'évolution des travaux.

C'est notamment le cas des chantiers en cours dans les zones d'Igoumié et de Malibé. Des postes de transformateurs et des poteaux électriques, qui s'étendent le long de la voie, sont prêts à fonctionner. Fruit d'un partenariat entre le Gabon et la Banque mondiale, Pasbmir concerne près de 30 localités réparties dans trois provinces (Estuaire, Moyen-Ogooué et



Photo: H.N.M

Le surpresseur en chantier au PK5 dans le cadre du Piaepal.

Ogooué-Maritime) et est financé à hauteur de 400 millions de francs.

Outre les chantiers du projet Pasbmir, ceux du Programme intégré pour l'alimentation en eau potable et l'assainissement de Libreville (Piaepal) ont également été visités. " Les travaux avancent également à un très bon rythme. Sur le site de Ntoum, il va falloir que les techniciens s'accordent sur un certain nombre de points techniques... ", a indiqué le ministre. Optimiste, il

estime que le Grand Libreville sera bien alimenté dans 30 mois maximum. C'est également un partenariat entre la Banque africaine de développement (Bad) et le Gabon qui a scellé le programme Piaepal dont l'ambition est de renforcer et d'étendre le réseau de distribution d'eau potable dans les communes d'Owendo, Ntoum, Libreville et d'Akanda. La banque panafricaine a mis à la disposition des autorités gabonaises 75 milliards de francs pour l'aboutissement du Piaepal.